
 

 

 Anfrage 1 

Gremium Termin Status 

Bau- und Grundstücksausschuss 11.06.2018 öffentlich 

 

Anfrage CDU-Stadtratsfraktion 

Kosten der Ersatzpflanzungen nach Baumfällungen 

Vorlage Nr.: 20185943 

 

Stellungnahme der Verwaltung 

Frage: 

Es wurde bemängelt, dass nach Baumfällungen im Stadtgebiet aufgrund von Bauprojekten 
nur unzureichende Nachpflanzungen erfolgen: 

Wir bitten deshalb um einen Bericht, welche Summe für Nachpflanzungen nach Baumfällun-
gen im Haushalt im letzten Jahr zur Verfügung stand und in welcher Höhe diese Mittel tat-
sächlich verbraucht wurden. 

Wie hoch sind die Finanzierungskosten für einen 1 : 1 Ersatz, um alle Baumfällungen mit 
Nachpflanzungen zu ersetzen. 

Wir bitten um Mitteilung, ob im kommenden Haushalt hierzu zusätzliche Mittel zur Verfügung 
stehen. 

Antwort: 

Jährlich werden zur Gewährleistung der Verkehrssicherheit Bäume im Stadtgebiet gefällt. 
Einen großen Teil nehmen wild aufgegangene Schößlinge im Rahmengrün ein. Dazu kom-
men Bäume in Grünanlagen und Bäume im Straßenbegleitgrün.  

Ein weiterer Grund für die Veränderung, sind Baumaßnahmen, wie z.B. der Umbau des 
Brüsseler Rings, oder Anlage von Straßen in Neubaugebieten. Hier wird die Pflanzung und 



Pflege über Mittel in der Maßnahme gewährleistet. 

In Bebauungsplänen sind Standorte, teilweise sogar Baumarten verbindlich zur Umsetzung 
festgesetzt. 

Im Stadtgebiet ist der Bereich Grünflächen und Friedhöfe für ca. 135.000 Bäume zuständig. 
Davon befinden sich ca. 30.000 an Straßen. Für jeden Baum, der nachgepflanzt werden 
muss, gilt, dass der Standort auf Nachpflanzbarkeit geprüft wird. Gibt es beispielsweise Lei-
tungen im Untergrund usw. 

Für solche Nachpflanzungen wurden erstmals im Jahr 2011 Mittel in Höhe von 100.000,00 
Euro genehmigt. Bis 2010 wurden jährlich ca. 40.000,00 Euro für die Nachpflanzung von 
Bäumen genehmigt. 

Im Jahr 2017 standen 100.000,00 Euro für die Nachpflanzung von Straßenbäumen zur Ver-
fügung. Aufträge wurden in Höhe von 103.501,52 Euro erteilt.  

Es wurde die Pflanzung und Pflege der Neuanpflanzungen über drei Jahre mit 26 Bäumen in 
der Gartenstadt und 21 Bäumen in Ruchheim beauftragt. 

An Straßen fehlen ca. 1200 Bäume im Stadtgebiet. Diese Zahl ist relativ konstant. Um alle 
Bäume zu ersetzen wären ca. 2 Millionen Euro notwendig. 

Im Doppelhaushalt 2019/2010 wurden für die Nachpflanzung von Bäumen an Straßen 
200.000,00 Euro für 2019 und 250.000,00 Euro für 2020 beantragt, um die Problematik  
langfristig zu bewältigen. 
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